

NOTA EDITORIAL

LA AMERICA LATINA ES LA RESERVA DEL MUNDO

El tren de excursión de esta tarde

A las seis de la tarde de hoy saldrá para Puntarenas el tren de excursión que el Club Sport La Libertad ha dispuesto correr.

Este tren tiene por objeto hacer más interesante la carrera de Maratón que también se hará esta tarde desde esta capital hasta Puntarenas, en la cual han de tomar parte algunos de los deportistas miembros de ese club.

La carrera terminará mañana temprano, a donde les esperan gran número de gentes.

Los programas de las fiestas de Puntarenas

Ya están listos para circularse los programas de las fiestas cívicas de Puntarenas.

En la semana próxima serán enviados a todas partes para que sean conocidos de quienes están en condiciones de ir al puerto a gastarse unos centavos.

Se concede permiso a un miembro de la Comisión de Sanidad

El señor Gobernador resolvió una nota en la que se excusaba de asistir por algunos días a las sesiones de la Comisión de Sanidad, el miembro don Francisco Arias, a quien se le concedió el respectivo permiso.

Para reemplazarle mientras dure su ausencia se nombró al suplente suyo, don Carlos Figueroa. Esta noche habrá de reunirse en sesión ordinaria esta Comisión.

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos. FRENTE AL TEATRO AMERICA

El nuevo Ministro de Estado americano, Mr. Kellogg, al hablar en un banquete sobre el porvenir de la América Latina, ha dicho que será "asiento del desarrollo más grande económico y social del mundo en el futuro. Hay allí recursos naturales ilimitados, sin tocar ahora. Allí se darán, en mi opinión, los más grandes pasos hacia adelante, por cuanto podríamos decir que el Viejo Mundo está más o menos preocupado y absorbido en sus propios problemas".

Ya en el siglo pasado, el célebre geógrafo Eliseo Reclus, el más ilustre de los exploradores del Nuevo Mundo, ya dejó bien demostrado que la América Latina venía a constituir las reservas de la Humanidad, asegurando "su bienestar en el porvenir.

Por diferencias políticas y por rencores nacionalistas, la administración general de la vida mundial es algo muy triste y muy desastroso.

De una nación o de otra o de muchas a la vez, nos hablan continuamente de la escasez de los víveres, del encarecimiento de las subsistencias y son muchos los países donde faltan algunos de esos artículos de primera necesidad. Oyendo tantas y tan continuas quejas, podría creer que tenía razón el sofisticado Malthus, cuando afirmó que siempre habría ricos y pobres porque "la tierra no da lo suficiente para todos".

¿Conocería Malthus la América Latina? ¿Tendría idea de la fecundidad de esta parte del mundo, de lo que produce y sobre todo, de lo que puede producir?

Esta América Latina, desde México hasta la Patagonia, es capaz de alimentar, sin esfuerzo, a la Humanidad entera, hasta reventar del hartazgo.

En toda la inmensa extensión hispanoamericana, la Naturaleza continúa dormida en pleno primitivismo. Regiones extensísimas continúan vírgenes de civilización y de trabajo, sin haber recibido jamás la caricia de la mano laboriosa del hombre inteligente, sin trenes ni carreteras por donde pudieran circular las ansias del progreso. Riquezas inmensísimas, imposible de calcular, duermen bajo el suelo o están tiradas sobre la tierra como si nadie las necesitara, como si el mundo estuviera despoblado. Y sin embargo son muchas las naciones que se quejan de la carestía de la vida.

El día que a esta América se le aplique los métodos de trabajo que emplean los norteamericanos o los ingleses, los franceses o los alemanes, sus productos podrían inundar el mundo, como un diluvio capaz de satisfacer con creces las necesidades de todos los pueblos.

Y esto tendrá que llegar algún día, sea como sea. Si no lo hacen las razas indígenas, despertarán de pronto con fiebre de trabajo, lo harán los capitalistas y los técnicos extranjeros.

Pero se hará de todos modos, porque la Humanidad lo necesita. Entonces se convertirán en una maravillosa realidad las palabras de Mr. Kellogg, y la América Latina será la despensa de todo el mundo, donde vendrán a buscar sus alimentos hasta los pueblos antípodas y donde las modernas industrias encontrarán todo lo que necesitan, desde la madera y el hierro hasta las piedras preciosas.

Es todo un riquísimo mundo que permanece intacto, esperando que venga a removerlo la ciencia y el trabajo.

Liquidaciones presentadas

La Inspección general de Municipalidades ya despachado ya las liquidaciones de los presupuestos de las Municipalidades de Escasas, Montes de Oca, Puriscal, Tarrazú y San Carlos.

Han sido perfectamente revisados los Presupuestos de 1925 y las liquidaciones no han encontrado tropiezo ninguno.

La Comisión Japonesa llegó ayer

A esta capital llegó ayer la Comisión Comercial Japonesa.

Hace varias semanas se venía anunciando su arribo. Llegó por Puerto Limón y posiblemente permanecerá entre nosotros unas dos semanas.

Su misión es puramente comercial, pues tratan de intensificar el comercio del Japón con estas Repúblicas del Continente Centroamericano.

Presentamos nuestro atento saludo a tan distinguidos huéspedes.

El Sr. José Angel Gouzález pide que se haga justicia en un caso de violación y rapto

Ante el señor Alcalde Primero de la ciudad de Puntarenas se ha presentado un escrito por el cual se pide que se haga justicia en un acto de violación de parte del individuo de apellido Sequeira contra una menor llamada Luz Méndez.

Según se desprende del proceso, hay indicios fuertes y fidedignos por el cual se ha justificado plenamente por medio de declaraciones de testigos, especialmente de la Sra. madre doña Eva Méndez, de la exposición sincera de la menor, y por otros medios; de tal suerte que fue puesto en la cárcel, pero obtuvo su excarcelación mediante una fianza de haz que presentó. Ahora se aportan datos y declaraciones para justificar ampliamente el hecho delatado. Parece que al principio, la cosa iba tomando malos rumbos, pero fue precisamente porque no se había presentado la parte interesada en forma, pues son hechos privados que para poder obtener derecho alguno debe presentarse por escrito en el papel sellado correspondiente; ahora sí, la parte interesada se ha presentado en forma acusando al malhechor, pidiendo que conforme a los preceptos constitucionales del Código Penal y del de procedimientos Penales que se castigue al autor del hecho delictuoso.

De un artículo que publica el señor Gouzález en uno de los periódicos porteños, son las siguientes líneas:

"El proceso se sigue adelante hasta su definición; yo soy un artesano que vivo de mi trabajo honradamente y la madre de la niña en cuestión, doña Eva Méndez, persona honrada y muy señora de su casa, como es lógico y natural, estamos dispuestos a que no se quede este asunto burlado por ningún concepto, esperando que el Juez que conoce de la causa, proceda sin paños tibios, sin contemplaciones ni consideraciones de ninguna especie conforme al imperio supremo de nuestras leyes, para evitar ulteriores graves consecuencias, pues son casos y cosas serias y muy delicadas que no se pueden tolerar un instante siquiera, ni mucho menos soportarlos."

Anunciese en La Prensa

La Lechuza Reformista

Este periódico, que ha comenzado a publicarse y cuyo primer número ha levantado generales protestas por lo poco doctrinario que ha sido, no ha circulado en esta semana.

Se nos informa que no será sino hasta el martes entrante que vea la luz pública de nuevo.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 1/2
Londres.....	381 —
París.....	103 —
España.....	285 —
Italia.....	82 —
Suiza.....	385 —
Bélgica.....	102 —
Dólares sobre Berlín.....	400 1/2 más 1/10
Amsterdam oro a.....	40 1/2

Lea LA PRENSA del lunes

La crónica de la excursión a Puntarenas

El próximo lunes publicaremos la crónica de la excursión que el Club Sport La Libertad ha organizado para esta tarde.

Esta crónica nos la escribirá nuestro particular amigo y entusiasta deportista don José Luis Quirós, Secretario de aquel centro deportivo.

Automóvil para todo el mundo

La Municipalidad se ha vuelto la Jauja de los empleados. Todos ellos quieren automóvil, porque sus funciones son estas o son las otras. El caso es que todas las comisiones también quieren automóvil para trasladarse de un lugar a otro de la ciudad.

Inspector de este o aquel trabajo pide automóvil porque sus funciones son muy pesadas.

De tal suerte que dentro de poco será preciso contrar una fábrica en el exterior exclusivamente para que provea de autos a la Honorable Corporación de San José.

Debe tenerse en cuenta que el automóvil es un lujo que no todo mortal puede dárselo todavía. Téngase un poco de compasión con los dineros de la comunidad.

Murió en Cartago D. Felipe Calderón

En la ciudad de Cartago dejó de existir anoche, después de una dura y penosa enfermedad, el estimable agricultor don Felipe Calderón.

El señor Calderón fue siempre muy estimado de cuantos le conocieron y de quienes le trataron íntimamente. Esforzándose, luchador en el campo y en el hogar, supo siempre poner en cada obra suya el cariño y la fe de un caballero cristiano.

Como hijo de tan sensible y afectuosa familia, damos nuestro pésame muy sentido a su señora esposa, hijos y demás familia doliente.

De Centro América

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI

EDITORES:

SOIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este No. 344 - Apartado P

Nota del día

CONCEPTOS DEL PATRIOTISMO

Los conflictos suramericanos

Según radiograma importante que se ha publicado en la mañana de ayer, se ha arreglado en Washington las importantes diferencias que existían entre Colombia, Brasil y en el Perú por motivos de fronteras.

Ya es hora de que estas cuestiones que son muchas y graves, se vayan solucionando, para evitarle a la América los peligros de posibles conflictos.

Si el Panamericanismo tiene que ser algo más que una palabra, es preciso que descanse sobre una armonía de intereses de toda la América. Y mientras esa armonía no exista, el Panamericanismo solo será un falso espejismo.

Brasil, Perú y Colombia, son Repúblicas de inmensas extensiones y de población encasa. Las tres podrían subvenir ampliamente a una población diez veces mayor de la que poseen. Sin embargo, siempre se están molestando por un pedazo de tierra más o menos.

Colombia viene siendo la más sacrificada. Cuando no son los peruanos, los brasileños o los ecuatorianos que se introducen por las fronteras colombianas, molestando a los vecinos. Por la falta de comunicaciones y por estar muy lejos de las capitales, esas fronteras suelen estar muy desamparadas. En muchos lugares, ni los gobiernos saben por donde corren las líneas fronterizas. Pero a cada momento llegan a Bogotá noticias alarmantes de invasiones fraudulentas, que ponen en los espíritus inquietud e indignación.

Hay allí importantes ríos navegables que se extienden por dos Repúblicas, como sucedió entre Colombia y Venezuela y entre Colombia y Brasil. Esos ríos con su navegación fluvial, son importantes vías comerciales para la riqueza de esos países, explotados de común acuerdo. Con ello ganarían muchísimo unos y otros.

Sin embargo nunca pueden entenderse por enemistades políticas y recelos patrióticos. Y esas importantes vías de comunicación quedan sin explotar, en perjuicio de regiones inmensas que, pudiendo vivir en la abundancia, viven en extrema pobreza.

Hay del patriotismo en casi todo el mundo, un concepto completamente falso, que consiste en creer que la nación más gloriosa es la que mayor territorio abarca. Si eso fuera cierto, la nación más gloriosa del mundo hubiera sido Rusia, puesto que abarca media Europa y media Asia.

La verdadera gloria de una nación consiste en darles a sus hijos la mayor felicidad posible. Así, mientras en la extensa Rusia de los Czares se sufrían despotismos y miserias, en la pequeña Bélgica o en la pequeña Suiza los hombres eran más libres y las familias más felices.

Es mil veces preferible la gloria de libertad y bienestar de estas pequeñas naciones, que la gloria de grandeza territorial de los Imperios más extensos. Así es como entendemos nosotros el patriotismo. Si lo entendiera así todo el mundo, habría menos guerras, menos odios, más felicidad y más armonía, no sólo en América, sino en toda la tierra.

BERNARDO MERINO

Se funda una Biblioteca para dar a conocer a Centro América en Méjico

México, 16 de febrero de 1925

Sr. Director de

LA PRENSA

San José de Costa Rica, Muy señor mío:

La Legación de Guatemala, en México, ha fundado una Biblioteca Centro-América a la cual podrán concurrir, tanto nuestros connacionales, como las demás personas que así lo deseen.

El propósito que se ha tenido en mira es dar a conocer en este país el movimiento intelectual, político, comercial, etc., de los cinco estados de la Patria Centro-América, que desgraciadamente, permanecen aún en un estado de absoluto desconocimiento por parte de nuestros hermanos de Méjico.

Al mismo tiempo, se ha creído necesario mantener a los Centroamericanos en constante contacto y conocimiento de cuanto ocurra en sus respectivos Estados, lo cual contribuirá naturalmente, a mantener en ellos vivo el sentimiento patriótico de la nacionalidad.

Abribo la esperanza de que Ud. comprendiendo la importancia de este Centro, habrá de favorecerlo, haciendo el servicio gratuito de su publicación regularmente, por cuyo favor le rindo por anticipado mis agradecimientos al suscribirme su atento y seguro servidor,

ED. AGUIRRE VELASQUEZ
MINISTRO DE GUATEMALA

Nuevo gobierno en Portugal

Lisboa.— El señor Guimarães a quien se le encomendó la formación de un nuevo gabinete después de haber renunciado el presidente por Santos, ha presentado al Presidente Teixeira Gómez, el personal del nuevo ministerio, que es el siguiente:

- Premier y Ministro de Hacienda: Ictorio Guimarães.
- Ministro de Justicia: Dr. Adolfo Continho.
- Ministro de la Guerra: General Vieira da Rocha.
- Ministro de Marina: Capitán Pereyra de Sylva.

- Ministro de Relaciones Exteriores: doctor Pedro Martins.
- Ministro de las Colonias: doctor Paiva Gómez.
- Ministro de Comercio: Coronel Ferreira Simas.
- Ministro de Instrucción: doctor Xavier de Sylva.
- Ministro de Trabajo: doctor Sampalo Mala.
- Ministro de Agricultura: Amaral Reis.

El nuevo gobierno ha quedado constituido casi totalmente con miembros del partido democrático.

Deposito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 324

Teléfono 61

Lea "La Prensa" todas las tardes.

Murió en Guatemala la esposa del Ministro de los Estados Unidos

Se establecerá un impuesto sobre las mujeres pelonas de El Salvador

Ocotepeque 3.— A LA PRENSA.— San José. Ya circuló la revista de literatura, ciencias y letras "Sensaciones" con selecto material.

—El profesor don Rodolfo Z. Velázquez ha sido nombrado por el Poder Ejecutivo, Director del colegio El Adelanto.

—En Quezaltepeque de Guatemala falleció la señorita Chenita Jiménez hermana del editor de la revista "Sensaciones."

—Los trabajos de canalización de Marchalá, van muy adelantados.

Tegucigalpa 5.— Hoy partió para Europa el Dr. don Rodolfo Espinoza.

—Próximamente aparecerá la revista "Ariel" bajo la dirección del poeta Froylán Turcios.

—Magnífica nos parece la idea de don Ramón Santamaría referente a que se haga una asociación de periodistas.

Guatemala 3.— Ayer, conforme lo establece la Constitución, inauguró las sesiones ordinarias del presente año, la Asamblea Nacional Legislativa.

El acto solemne dió principio con las formalidades de estilo, asistiendo el Cuerpo Diplomático acreditado en el país, los miembros del gabinete, altos funcionarios, varios del Poder Judicial, representantes de la prensa nacional y numeroso público. El señor Presidente de la República dió lectura a su mensaje, en el cual trata suscitadamente los trabajos realizados por el Poder Ejecutivo.

Este documento fue acogido con calor, y aplaudido el orador al final por el numeroso público

que asistió al acto, habiendo sido contestado por el Presidente de la Asamblea Lic. don Víctor M. Estevez.

—Ayer a las 5 de la tarde falleció en esta capital, de manera inesperada la señora doña Tula S. Anderson de Geislo, esposa del señor Ministro de los Estados Unidos en ésta.

Falleció a consecuencia de un ataque cardíaco. La sociedad ha sentido honda pena con tal motivo.— "Diario de Guatemala".

—Enrique Gómez Carrillo, el glorioso cronista guatemalteco, ha anunciado que el centro editorial Renacimiento de Madrid, publicará su último libro titulado "Periodismo y Periodísticos"

—Gustavo Alemán Bolaños casi en la misma fecha está cerrando "La Factoría", novela de un trascendental realismo. Ya el autor la ha dado a la prensa de la casa editorial de Sánchez y Guiso.

Corresponsal. —San Salvador, 5.— Ayer tarde en la Biblioteca Nacional se inauguró la Prensa Asociada a la que han dado empuje los señores Ramón Mayorga Rivas y Manuel Andino, quienes han celebado los estatutos. Se ha convocado para otra reunión el 9 de los corrientes a la que serán invitados los Directores de los diarios departamentales. Se acordó además tomar parte en la fiesta del centenario de la fundación de San Salvador.

—Ayer contrajeron matrimonio el Dr. don Rubén Alonso Recha y la señorita Carmen Iraheta. —Dos estudiantes universitarios han introducido una solicitud al Alcalde en la que piden que se grave con un impuesto a las mujeres que se cortan el pelo. "El Día".

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

FABRICA DE ESCOBAS
QUESADA & AMADOR
Detrás del Colegio de Señoritas
Teléfono 871
Las mejores escobas a los MEJORES PRECIOS

Los mejores libros de Literatura, Ciencia, Arte, Pedagogía y Sociología los encontrará en la Dirección de La Prensa. Precios económicos. Casa Falcó

CURESE USTED MISMO CON LOS REMEDIOS HOMEOPATICOS DE MUNYON

CUPON

Recórtelo y llénelo

A vuelta de correo le mandaremos, GRATIS, un ejemplar de la "Guía de la Salud"

Por el Prof. JAMES M. MUNYON

Munyón Remedy Company I.B. Apartado 1028. San José, Costa Rica. Sirvase enviarme, GRATIS, un ejemplar de la "GUIA DE LA SALUD".

Nombre _____
Citas _____
Ciudad _____

QUININA EN FORMA SOLUBLE • NO AFECTA LA CABEZA. Por motivo de su acción rápida y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quina ordinaria. No produce nerviosidad, ni mientar en la cabeza. Tenga en cuenta que solo hay un "Bromo Quinina" La firma de E. W. GROVE en cada caja.

Una población cosmopolita

(Especial para LA PRENSA)

La amplia distribución sobre el territorio de los Estados Unidos del grupo de millones de personas originarias de las nuevas divisiones políticas provocadas por la guerra, también evidencia grandes oportunidades que este país ofrece a las personas preparadas en otras partes del mundo. De los 362,000 nativos en Checoslovaquia, 65,000 residen en el estado de Illinois en 1920, 42,000 en Ohio, 68,000 en Pensilvania, 38,000 en Nueva York y cerca de 6,000 en Nueva Inglaterra. Fuera de Texas, donde hay 13,000, la población del mismo origen es pequeña en los estados del sur. De los 135,000 nacidos en Lituania, 35,000 viven en Pensilvania, 20,000 en Massachusetts, 12,000 en Connecticut, 12,000 en Nueva York, 4,000 en Ohio, y 7,000 en Wisconsin. En el reparto de esta población han influido notablemente las condiciones climáticas e industriales que están acostumbrados los individuos de los respectivos países.

De los 170,000 yugoslavos que hay en este país, 36,000 están en Pensilvania, 30,000 en Ohio, 20,000 en Illinois, 10,000 en Minnesota, con un pequeño porcentaje en el Sur. Los nativos de Finlandia son más aficionados al clima nórdico; se tienen informes de que un gran porcentaje de los 150,000 finlandeses residen en los estados de Michigan, Minnesota, Oregon y Washington, con un considerable número en las secciones fabriles: Nueva Inglaterra, Pensilvania y Nueva York principalmente. Los polacos, largamente experimentados en la minería, las industrias fabriles y la agricultura, están distribuidos principalmente en los estados de Illinois, Michigan, Ohio, Pensilvania, Nueva York y Nueva Inglaterra.

O. P. AUSTIN, estadista del National City Bank "The F. R. S.", New York

Los encuentros de boxeo esta noche en el Central San José Stadium

Rubén Valverde y Manuel Hines, los boxeadores que más han entusiasmado a la afición, se encontrarán esta noche en el cuadrángulo del ring.

Los encuentros de esta noche son: Preliminar [4 round] Gonzalo Castro contra Luis Portela; semifinal, [6 round] San-

tiago González contra José María Murillo, y la oficial por los atletas mencionados arriba.

Los frequentadores de las noches fuertes del Central San José Stadium, reconociendo las excelentes cualidades de portivas de Hines y su contrincante, manifiestan un entusiasmo inusitado.

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11:30 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José

HUMORISTAS INGESEES

LAS AVES

Como William no tenía a donde ir, carecía de prisa.

Todos los bienes que poseía en el mundo llevábalos guardados en un pañuelo rojo.

Después de dar algunos pasos colocó el pañuelo sobre la hierba y se sentó a tomar el sol a un lado del camino polvoriento.

De pronto surgieron quince o veinte aves de la vecina granja, y, atravesando la carretera con ruidoso cacareo, empezaron a picotear en el suelo.

Instantáneamente, William pensó en lo que no había almorzado. Con ojos perspicaces pesó la sabrosa carne de las aves y echó en derredor una mirada furtiva, fijándose sobre todo en la granja.

—Es peligroso—se dijo—. Si cojo una, las otras sembrarán la alarma y no habré conseguido nada.

En aquel instante, un automóvil desembocó a toda marcha por la carretera, y William encogió las piernas para salvarlas del atropello. Al mismo tiempo se produjo un fuerte pánico entre las aves, que corrieron aturridas por todas partes, lanzando agudos gritos de espanto. Sin embargo, dos de las aves quedaron sin vida en medio del camino.

Un hombre gordo, de corta estatura y muy excitado, se arrojó del carruaje dando señales de profunda contrariedad. Era el Juez Henry P. Hicks, quien consideraba lesivo para un magistrado que le sorprendieran en flagrante delito de faltar a la ley que regula las velocidades.

William se puso en pie, volvió la cabeza para observar el desorden causado entre las aves y se encogió de hombros.

—¡Buen hombre!—gritó el propietario del automóvil.—¿Cuánto valen los daños y perjuicios?

—¿Qué dice usted?—preguntó William abriendo la boca con asombro.

—¿Qué pueden valer esas

aves?—repitió Mr. Henry P. Hicks, llevando la mano al bolsillo.

—¡Diez chelines!—repuso William mecánicamente.

Pocos momentos más tarde contemplaba satisfecho la desaparición del carruaje en la lejanía, mientras optimista en su mano un billete de diez chelines.

—¿Qué tontería!... Puede haber perdido más—se dijo apesadumbrado.

Luego guardando bajo la chaqueta las dos aves muertas, echó de nuevo a andar.

En aquel momento, una mano pesada le sujetó por el hombro, a tiempo que un sujeto colérico le gritaba:

—Te he cogido; ahora las pagarás todas.

A la mañana siguiente, Mr. Henry P. Hicks se sobresaltó en la sala de audiencia cuando el preso fue conducido a su presencia.

—Señor juez: este granuja vagabundo se dedica al robo de aves—indicó el agente que le acompañaba.

—¿Está usted seguro?

El agente sonrió con aire de suficiencia.

—El hombre afirma que encontró las aves en la carretera, a causa de haber sido atropelladas por un automóvil que iba a gran velocidad.

—¡Buena! ¡Buena!—atajó el magistrado.—Esa es una historia absurda. ¿Quién camina por las carreteras a gran velocidad, infringiendo leyes y reglamentos? Nadie... Se le imponen al preso diez días de cárcel o... o... una multa de... de... diez chelines.

Y al satisfacer William la multa exclamó:

—Puedo pagarla gracias a las aves... ¿Por qué no pediría más.

G. T. HUSTON

Lea La Prensa; su material le interesa

Un proceso extraordinario

Budapest, marzo.—Uno de los casos más originales que se haya presentado a un tribunal húngaro ocurrió ha poco en la villa de Oslin, donde la policía presentó para ser juzgados a ocho hijos de campesinos que habían sido sorprendidos con unas veinte libras de maíz robadas a una viuda de apellido Voeroes. Los muchachos no sólo negaron su culpabilidad, sino que fueron hasta presentar un papel en que la viuda declaraba que ella y su hija Sarika consideraban una honra que Franz Kiraly (el jefe de la banda) hubiera considerado su casa digna de esa distinción.

El juez se vio todo confundido, y no se le ocurrió otra cosa que la mujer tenía

la venganza de los ladrones a lo que el mozo replicó:

«No, Su Señoría. Ha de saber Usia, que en la parte del país donde nosotros vivimos existe la costumbre inmemorial de al finalizar la cosecha del maíz, se deja un gran tiesto lleno de granos sobre la chimenea en la casa donde hay niñas casaderas. El pretendiente de la hija mayor debe robarse el maíz. A fin de facilitarle su tarea, la familia deja la casa por una media hora después de que el maíz ha sido puesto en la chimenea. La mayor desgracia que puede ocurrirle a una familia es que nadie se robe el maíz.

El juez despidió a los acusados.

MAGNIFICO NEGOCIO!

Por tener que ausentarse del país su dueño, se vende una cafetería, con mucha clientela, entre ella un buen número de comensales. Situada en un magnífico y céntrico punto de esta ciudad. Para más pormenores, en la Administración de LA PRENSA, Casa Falcó.—San José, 5 de marzo de 1925.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de castimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Gran Cafe EUROPA

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Refresquería—Restaurant—Repostería Siempre lo mejor—Cenas succulentas—Comida a toda hora—Gran variedad de confites italianos—Precios equitativos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda—Generale

Doble Grande y Pequeña

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Las maniobras navales

Maniobras de guerra en este verano pondrán a prueba las defensas de Hawaii.

Las flotas de guerra de los Estados Unidos, en el Atlántico y el Pacífico, obrando combadadamente tratarán de apoderarse de las islas de Hawaii. Y teóricamente se verá cuál de los dos bandos es el triunfador.

La principal idea es probar la protección que las islas Hawaii puede ofrecer al Canal de Panamá en el caso en que sobrevenga una guerra en el Asia.

De venirnos una guerra del Asia, las islas Hawaii no serían para nosotros de mayor importancia que el Tuimuctú, en lo que la defensa de los Estados Unidos concierne.

El ataque del Asia vendría por el aire, muy lejos por encima de Hawaii, y los hawaianos no se darían cuenta siquiera de lo que pasaba.

El Gobierno haría mejor en probar, por ejemplo, la defensa de San Francisco, Los Angeles, Seattle, New York, Chicago y otras ciudades, todas ellas abiertas al ataque de los aeroplanos.

El Estado Mayor General sostiene que las islas de Hawaii no pueden ser capturadas, de estar dotadas del número suficiente de aeroplanos de combate.

Y ésto, a lo menos, revela un destello de inteligencia.

No obstante, el mayor número de aeroplanos donde más se necesita es en ambas costas del continente de los Estados Unidos, así como en su parte central, y no meramente allá lejos, en Hawaii.

Si esta nación no hubiera hecho un papel tan lamentablemente tonto en aquella Conferencia de Washington, tendríamos nuestra gran base de protección para aeroplanos en la isla de Guam, manteniendo allí permanentemente una fuerza aérea lo suficiente a servir de perenne dominación a toda el Asia.

El continente debiera estar en condiciones de señalar a Guam, como la primera base mundial de aeroplanos y decir: "atacá a los Estados Unidos y desde este punto os destruiremos".

En lugar de eso, nos dejamos arrebatar por un sentimentalismo torpe, exhalamos estultas lágrimas ante los ingleses, japoneses y demás, les prestamos nuestro dinero, y nos comprometimos a protegerles permanentemente en la posesión de las islas del Pacífico.

Y coronamos nuestra demostración de idioteces obligándonos a fortificar a Guam, que hubiera podido ser nuestra más valiosa posesión en nuestros planes de defensa y que ahora desperdiciamos lamentablemente.

ARTURÓ BRISBANE

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, Majillas, reglas, cadencillas, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, (Cuba).

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Enero 12 de 1925.

Suscríbese usted a La Prensa

